

POUR UNE ALIMENTATION SAINE ET LOCALE



Récolte

Laurent MARTIN est « fan » de cinéma. Il est co-responsable du cinéma itinérant des Foyers Ruraux à Menetou. Il est aussi membre d'une équipe de l'association « **Chrétiens dans le monde rural** » (CMR) qui réfléchit à des questions d'actualité et de société.

Sur une proposition de Laurent, l'équipe visionne le DVD du film « **Demain** » de Cyril Dion et Mélanie Laurent. Encouragée par le pape François et sa lettre pour « la sauvegarde de la maison commune », l'équipe réfléchit sur l'environnement et se lance dans une aventure écologique.

« Que pouvons-nous faire à notre niveau ? »

En novembre 2017, Laurent demande la diffusion du film documentaire « **Qu'est-ce qu'on attend ?** ». Ce film réalisé par Marie-Monique Robin, traite de la transition et fait découvrir Ungersheim, un petit village alsacien devenu « autonome », en particulier en matière alimentaire et énergétique.

Cette séance de cinéma est suivie d'un débat avec les participants et les élus présents, puis d'un vote pour savoir quel projet pourrait se réaliser sur notre territoire. La majorité choisit de mettre en place **une action en faveur d'une alimentation saine et locale.**

« Comment faire ? »

En partenariat avec **la commune de Menetou-Salon et l'association Menetou-Salon en Fête**, l'équipe de **CMR** décide de créer un potager pour fournir des légumes à la cantine scolaire.

Le « **Pré de l'Étang** », terrain à l'angle de la rue du Jeu de Paume et de la rue de l'Abbé Berthault, est mis à disposition gracieusement par le domaine du château. Cet ancien potager était à l'abandon depuis des années. Pour commencer, le plus simple est d'y planter des pommes de terre.

Une belle action solidaire se met en place

Le 5 mai, le tracteur d'Olivier ouvre le bal par le labour du futur jardin.

La commune achète à Gamm Vert, **900 plants** de 3 variétés de pommes de terre : amandines, charlottes et sambas.

Le 8 mai, des bénévoles en plantent une bonne partie. Une dizaine de jours plus tard, l'école vient participer à la plantation des tubercules. Chaque enfant plante une patate.

S'en suivent le buttage des jeunes plants, le paillage. Chacun passe de temps en temps surveiller la pousse : aucun doryphore à l'horizon, pas de mildiou... et malheureusement très peu de pluie..., la sécheresse s'ancre sérieusement.

Enfin, vient l'heure de la récolte : les 1er et 7 septembre, Laurent et Fabrice se mettent au volant du Massey Ferguson. Alain guide cahin-caha la charrue. Seaux, pioches, griffes, adultes et enfants bénévoles s'activent derrière « l'attelage », déterrent puis mettent en caisse leurs pommes de terre. Les élèves des classes de CM s'y mettent aussi avec Madame TRAN.

Le bilan est là, un peu mitigé, mais, compte tenu des conditions météorologiques, nous aurions pu nous attendre à pire. **500 kg de pommes de terre sont mis en réserve pour les purées, gratins, frites, soupes et salades.**

Les tubercules griffés ou abîmés sont consommés en frites et pommes vapeur à la Foire aux Melons.

Fin septembre, Liliane s'affaire en cuisine à la préparation du premier écrasé de pommes de terre bio monestrosalonien, pour les enfants de la cantine scolaire. « **Alors, comment le trouvez-vous ?** » - Chloé répond : « **Il est succulent !** »



POUR UNE ALIMENTATION SAINE ET LOCALE



« *J'ai aimé réaliser ce projet parce que c'était un projet collectif qui a rassemblé des adultes et des enfants, des novices et des calés en jardinage. Le jardin a produit des pommes de terre mais pas uniquement. Il a produit le plaisir de gratter la terre, de voir pousser, de partager son savoir-faire, de récolter, de manger le fruit de son travail. Des enfants passent à vélo devant le champ et surveillent la croissance des plants. Des anciens se promènent dans le bourg et jettent un œil : « Ça pousse ! » L'aventure peut se poursuivre avec toutes les personnes qui veulent apprendre à jardiner ou partager leurs connaissances pour faire pousser des cucurbitacées, des betteraves, des carottes, des poireaux... »*

Laurent Martin



2 mai : labour du terrain



8 mai : plantation des pommes de terre



9 juin : les pommes de terre sont butées



2 juillet : paillage



1er septembre : 1ère récolte des bénévoles



7 septembre : 2ème récolte des enfants de CE2 - CM1 - CM2

